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Zusammenfassung

        
Werftschweißer mit berufsbedingten Zwangshaltungen wurden manualmedizinisch und vor sowie nach Manueller Therapie reflexografisch, elektromyografisch und mit visuell evozierten zerebralen Potentialen untersucht. Es zeigten sich posttherapeutisch sowohl klinisch ein deutlicher Rückgang der Beschwerden und Befunde, als auch neurophysiologisch eine Symmetrierung der Reflexzeiten und Tonusmyogramme. Ebenso fanden sich auch Effekte in der Komponentenstruktur des YEP, die noch nicht eindeutig interpretierbar sind. Beziehungen zwischen den erhobenen Befunden und den Tätigkeitsmerkmalen werden diskutiert.


      
        
Summary

        
Wharf welters with professional forced attitudes were examined manual-medically and before as well as after manual therapy reflexographically, electromyographically and with visually evoked cerebral potentials. Post-therapeutically a clear retrogression of the troubles and findings was shown clinically as well as neurophysiologically a symmetration of the reflex times and tonus myogrammes. Also effects in the structure of components of the visually evoked potential which are not yet unequivocally to be interpreted. Relations between the findings and the characteristics of the activity are discussed.
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